

強固な建設産業を築いていくために

近畿地方整備局企画部

森戸 義貴 前 部長

対 談

建設産業専門団体近畿地区連合会

北浦 年一 会長

森戸 氏

北浦 氏



語り合う森戸前部長(左)と北浦会長

技能労働者の高齢化と若年層の入職難等により、建設業における担い手の確保・育成は大きな課題となっている。国土交通省では、社会保険加入促進から、建設キャリアアップシステムの運用まで、担い手の確保・育成に向け、国土交通省では様々な施策を打ち出しているが、まだまだ課題は山積しています。

ている。これら状況の中、近畿における建設行政を先導する近畿地方整備局企画部の森戸義貴前部長と、建設産業専門団体近畿地区連合会の北浦年一会长に、その取組みと現状について語ってもらつた。(森戸前部長は、七月九日付で総合政策局公共事業企画調整課長に転任)(司会・中山貴雄)

週休2日など働き方改革全面支援 未加入業者には国が厳しい姿勢で

森戸 氏

森戸 建政部の立入検査でどこまで実態が分かることもできる。税金を使う公共事業に従事するかという課題は確かにあります。ただ、元請と下請の契約金額そのものについての関与は難しく指導すればかなが、建設業法に基づき、支払を適正に行うようとの指導はすることができる。北浦 そこが一番のネックです。施策自体は間違っているが、運用に違つてないが、運用に以上、違法行為はできな

森戸 問題がある。未加入業者はい」と元請、発注者をもそれを使つ業者も、国が厳しく指導すればかなが、建設業法に基づき、支払を適正に行うようとの指導はすることができる。北浦 そこが一番のネックです。施策自体は間違っているが、運用に違つてないが、運用に以上、違法行為はできな

週休2日など働き方改革全面支援 未加入業者には国が厳しい姿勢で

北浦 氏

森戸 現状では作業員の保険番号を記載するなどいわゆる偽装が判明すれば、その業者には毅く撤去され、その業者には雇用する業者は現場で勤務する必要もなくなります。そのため、元請の効果はあるはずです。これまで未加入業者は殆ど撤去されておらず、安心していいのか。保険加入については適用除外のところが、建設業法に基づき、支払を適正に行うようとの指導はすることができる。北浦 そこが一番のネックです。施策自体は間違っているが、運用に違つてないが、運用に以上、違法行為はできな

森戸 得することもできる。税金を使う公共事業に従事する者が、保険に入らなければ、納税義務も果たしていかない。このようにとの指導はすることができる。北浦 そこが一番のネックです。施策自体は間違っているが、運用に違つてないが、運用に以上、違法行為はできな

法定福利費の支払いモニタリング 社保対策、賃金含めしっかり調査を

森戸 氏

北浦 氏

「初めに今年度の整備局の主な事業についてお聞かせ下さい。」
森戸 大きなプロジェクトで、例えば、河川事業では大阪湾岸道路西伸部の工事着工、淀川左岸線延伸等を推進してきますが、やはり、防災・減災、国土強靭化のための三年緊急対策が大きなものとなります。令和二年度までに三・五兆円を投資して全国でインフラ関係の整備を行います。
これに伴い、近畿整備局の予算も昨年度の第二次補正を含め対前年比一・三四倍となり、これらの事業をしっかりと進めいくことが大きな命題となっています。その中で、仕事の進め方として、工事を中心としたICT施工等のi-CO nstructionの推進、担い手確保として週休一日等の実現への取り組みが全体として流れています。

「その担い手確保に向けた専門工事業としての取組みについて。北浦 まずは、発注部局である企画部に現場の声を聞いていただけ」となっています。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、今回は前年比で二・三%のアップとなりました。

「設計労務単価も七年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

労務単価は上がったが必要経費は流れているか

森戸 氏

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

北浦 新規工事では、年連続で引き上げられ、これは前年比で二・三%のアップとなりました。

森戸 従事する者が、保険に入らなければ、納税義務も果たしていかない。このようにとの指導はすることができる。北浦 そこが一番のネックです。施策自体は間違っているが、運用に違つてないが、運用に以上、違法行為はできな

森戸 やはり賃金が課題で、現在ではようやく給与引上げと運動しないと実現は難しい。労務単価の上昇分が支払われないまま、働き方改革だけが進んでいる。実際に日給月給の職人が多く、親方は週休二日にはすれば休むことになる。

森戸 やはり賃金が課題で、現在ではよう